



*Tous...ensemble...*

Paroisse Saint Jean XXIII

35, rue de Brest 35000 RENNES - Saint Paul et Saint Martin

N° 30  
juin 2019

## **LE MOT DU PASTEUR**

### **QUINZE ANNEES COMME PASTEUR DE LA PAROISSE**



De quoi ai-je été témoin ? Si je reste à la surface des choses, je constate l'indifférence religieuse grandissante, la baisse de la pratique, des actes sacramentels vécus sans suite... parce que beaucoup d'adultes, de jeunes aujourd'hui sont submergés par la vie trépidante, le travail, les activités multiples... Mais en étant plus attentif aux réalités de vie d'aujourd'hui, je perçois des attentes, des aspirations fortes, qui sont de l'ordre du fondement, de l'essentiel, du sens. Quand notre cœur est touché par du sens, alors l'humain est transformé, l'humain devient divin.

Il s'agit alors tout simplement d'être à l'écoute des personnes qui expriment leurs réactions, leur vécu : C'est cette personne qui, à la sortie de la veillée pascale, dit : « *Je suis complètement transformée, je ne suis plus la même...* ». Ce sont ces enfants du caté qui, à la fin de l'année, se rappellent tous les textes de la parole de Dieu qui ont été partagés tout au long de l'année. Pourquoi ? Tout simplement parce que ces textes les ont touchés au cœur. La parole de Dieu a touché leur intériorité.

Quand on est prêtre, curé de paroisse, on a besoin d'être nourri par la foi du peuple chrétien. Et, je l'avoue, j'ai été nourri par la beauté de la vie liturgique dans notre paroisse. J'ai rendu grâce bien souvent pour ces belles figures de croyants, engagés dans les services de la paroisse, le bénévolat, leur proximité avec les besoins autour d'eux, auprès des personnes isolées, malades. J'ai constaté aussi que des personnes, qui se disent non-croyantes, sont toutes données dans les associations, l'humanitaire, le combat pour l'environnement, le respect de notre planète.

Notre Eglise aujourd'hui est marquée par bien des difficultés, mais je crois que l'Esprit-Saint est à l'œuvre. Il saura éveiller les jeunes générations à leur responsabilité d'assurer l'avenir de l'Eglise. C'est notre devoir aujourd'hui de soutenir les jeunes, de prier pour eux et avec eux. Avec le recul de la retraite, je pense que ce sera l'une de mes priorités.

Un pasteur part, un autre arrive. C'est dans la coresponsabilité de tous et de chacun que se vit le dynamisme d'une paroisse. Il faut parfois mettre du sien pour s'engager, pour oser bâtir une véritable fraternité paroissiale, pour se connaître, pour aller les uns vers les autres. Alors, « *tenez bon... mettez-vous par amour au service les uns des autres... marchez sous la conduite de l'Esprit-Saint* » comme disait St Paul à ses amis Galates (Gal. 5,13).

A. Ferré

# **MOUVEMENTS ET SERVICES DE LA PAROISSE**

## **MOUVEMENT FOI ET LUMIERE**



*« Une des vocations de Foi et Lumière est de faire sentir à la personne handicapée qu'elle n'est jamais ni seule, ni inutile »* Jean Paul II.

**HISTOIRE** : Loïc et Thaddée, deux enfants handicapés, sont refusés, avec leurs parents, en 1968, d'être inscrits à un pèlerinage diocésain en raison de leurs handicaps.

Marie-Hélène MATHIEU et Jean VANIER entendent leur peine et décident d'organiser un grand pèlerinage pour les familles touchées par le handicap mental ; y sont conviés également leurs amis. C'est le début de Foi et Lumière : pèlerinage de Lourdes en 1971 : 12 000 pèlerins de 15 pays, dont 4 000 personnes handicapées mentales y participent. L'Esprit Saint a soufflé : aujourd'hui, FOI ET LUMIERE regroupe 1 500 communautés se développant dans 81 pays (plus de 50 000 membres). Dès 1971, cette démarche catholique est devenue œcuménique. En Ille et Vilaine, il y a 5 communautés Foi et Lumière, dont 3 à RENNES.

**UNE COMMUNAUTE DE RENCONTRES** - Une Communauté : entre 15 et 40 personnes (enfants, adolescents ou adultes ayant un handicap mental, familles et amis) se réunissent une fois par mois pour une rencontre d'amitié et de partage, de fête, de célébration et de prières. Entre les rencontres, les membres de la communauté continuent de tisser des liens personnels. Ils se retrouvent aussi au cours de pèlerinages, fête de la lumière (2 février), journées détente.

**UNE ESPERANCE** - A la personne handicapée, Foi et Lumière révèle qu'elle est appelée à donner toutes les richesses de son cœur, sa tendresse et sa fidélité. Aux parents, Foi et Lumière apporte un soutien dans les difficultés, les aide à mieux percevoir la beauté intérieure de leur enfant et sa vocation unique. Aux frères et sœurs, Foi et Lumière permet de découvrir que, si la personne handicapée a bousculé leur vie, elle peut aussi la transformer.

**UNE MISSION** : Souvent mises à l'écart, les personnes ayant un handicap mental ont une valeur unique, sacrée. Elles sont aimées de Dieu et révèlent d'une façon particulière les valeurs du cœur et de l'amour qui manquent tant à notre monde. En marchant avec elles au cœur de la souffrance humaine, nous devenons ensemble porteurs d'espérance et d'unité.

*« Ce que nous voyons et entendons à Foi et Lumière, c'est la joie : la joie de la fête ! La joie de la rencontre ! la joie de l'amitié ! La joie de l'entraide ! LA JOIE... »* Père Isaac Martinez,

*« Vous n'avez pas besoin de tout savoir ni d'être parfait. Ce dont vous avez besoin, c'est d'être humble et de savoir demander de l'aide... car FOI ET LUMIERE est un vrai-cadeau de Dieu ; chacun de nous a été appelé par Jésus et a reçu une mission. Nous devons être ouverts, devenir plus conscients, plus sages, plus matures, mais aussi plus humbles et nous soutenir les uns les autres, sachant qu'aux quatre coins du monde nous avons une bonne nouvelle à annoncer : nous pouvons révéler le vrai visage de Jésus et le vrai visage de l'Eglise »* Jean Vanier.

Propos recueillis par J. Rousseau près d'Anne Rouault.

# TEMOIGNAGES

## DANS NOTRE RUE, DIEU NOUS ATTEND



Dans une société où la matrice chrétienne n'irrigue plus le vivre ensemble, nous avons peut-être l'occasion, à l'échelle de notre rue, de notre quartier, d'être attentif à ce monde que Dieu aime, d'y rejoindre les gens qui sont loin de l'Eglise, et aussi de recevoir d'eux. Ces personnes se rendent service, peuvent être fraternelles. Notre regard que nous portons sur elles est un regard évangélique.

L'équipe de rédaction a souhaité rencontrer les Sœurs de la rue de Coëtlogon et savoir comment elles ont cette présence humaine, évangélique toute simple, faite de partage, d'écoute, de services rendus dans leur quartier, chacune à sa manière et suivant son état de santé.

Témoignage : une des grandes occasions de faire connaissance est la fête des voisins qu'elles organisent annuellement à la grande satisfaction du quartier, ce qui crée du lien et amène parfois des confidences, le partage de ses peines, de ses joies, des demandes de prières. Elles constatent d'une manière générale que les personnes ont reçu une éducation chrétienne.

Autres témoignages : une femme du quartier, lors du décès de son mari, est venue vers elles pour préparer les obsèques. Une autre personne qui semblait décliner et à qui leur aide, leur présence, a redonné le goût de vivre. Cet enfant qui a grandi dans le quartier et qui vient les saluer avant de partir à Nancy pour ses études. C'est tout simplement en attendant le bus, ou dans le bus, qu'un dialogue s'établit.

La réciprocité se vit au quotidien : besoin d'un dépannage chez les Sœurs, billets de spectacles donnés par le voisin musicien... Dans le cadre du Carême, elles ont sollicité les voisins pour une soirée bol de riz, une autre fois pour des réunions de réflexion sur un thème ; elles les ont également invités à leur prière communautaire, hélas sans trop de succès...

Toute cette vie est partagée quand arrive l'heure de l'Angélus encore sonné dans notre ville. La Communauté est tournée vers celui qui nous rassemble avec la prière de l'Eglise. Elles lisent psaumes et hymnes et c'est au moment de la prière universelle que sont portées vers Dieu toutes ces rencontres, les peines ou les joies partagées par les voisins.

Alain D, Jeannine, Geneviève, Maria, Marie-Louise, Simone

N. B. S'il vous arrive de passer vers 19 h rue de Coëtlogon; n'hésitez pas à entrer pour prier avec elles, elles seront très heureuses de vous accueillir !



## PRESENCE DES JEUNES

Il n'y a plus de jeunes dans l'Eglise, dit-on ! Dans les murs des églises de moins en moins, mais dans l'Eglise Corps du Christ, ils vont à petits pas réfléchis avec un sens critique qu'ils développent toujours plus. L'actualité scandaleuse a masqué l'événement important du Synode des jeunes. Ils ne sont pas inertes ou indifférents mais en chemin et leur cœur est chaud, tels ceux des disciples d'Emmaüs.

Lors du Synode à eux consacré, les jeunes ont demandé à l'Eglise de les accompagner dans la découverte de la vie chrétienne et lui demandent : d'éduquer à la vie intérieure, d'écouter à partir des charismes des personnes, de répondre aux questions de sens et de montrer pourquoi « vivre vaut vraiment le coup », de former les jeunes laïcs, religieux et séminaristes à l'exercice de l'autorité et au travail en équipe, de pratiquer la coresponsabilité « jouer la carte collective », de décloisonner et de s'inspirer les uns les autres, de décentraliser les initiatives diocésaines, d'insuffler de la jeunesse dans les débats publics.

Les jeunes ne demandent pas un enseignement tout élaboré (catéchisme) à mettre en pratique mais que la communauté, laissant agir le Saint Esprit sans se substituer à Lui, les guide avec bienveillance comme Jésus auprès des disciples les dévoilant à eux-mêmes chacun dans sa différence pour le bien du monde. Valentine, 26 ans, le dit à sa manière : « Pour moi l'Eglise n'a pas un message à brandir et ne doit pas se battre pour quelque chose de figé : elle doit avant tout habiter les grands questionnements de notre monde et accompagner les chrétiens dans leurs propres questionnements ».

Jean BOUET.

### *Dates à retenir*



- ◆ **Dimanche 8 septembre** : Rassemblement diocésain à La Peinière.  
Thème : « Venons confier nos familles à Marie ».  
Matinée spéciale enfants et jeunes. Catéchèse de notre Evêque. Pique-nique.  
Présentation des familles à Marie. Messe et procession.
  
- ◆ **Samedi 5 octobre** : Rassemblement Cléophas à Kériaden (St Malo) pour les enfants qui ont fait leur première communion cette année et pour les enfants en âge scolaire qui ont été baptisés.